



# 学校だより

平成27年5月1日  
5月号



開校113周年 港区立本村小学校 校長 黒田 泰正  
HP <http://www1.r4.rosenet.ne.jp/honmura-ea/> Eメール honmura-ea@mb.rosenet.ne.jp

## さわやかな5月の楽しみな遠足

校長 黒田泰正

早いもので、ゴールデンウィークとなりました。新緑の若葉がまぶしい気持ちの良い季節です。今、連休の谷間で、この1ヶ月を振り返っています。

4月は52人の1年生(2学級と若竹学級)の生活に着目していました。1年生の教室配置は2階で2年生と一緒にです。若竹学級は1階で、保健室・職員室・校長室に近いです。子どもたちにとって、避難訓練、校庭の全校朝会、体育館での授業で移動するときの歩く導線を覚えるのも、とまどった1ヶ月だったと思います。5月には、もう教室にも、学級の雰囲気にも慣れてきて、更によりよい学校生活をしてほしいと願います。

さて、今年度は運動会が秋の実施にもどったので、春の遠足が5月に行われます。また、6年生の移動教室が3泊4日で行われます。5月の移動教室は港区の小学校の順番では、一番最初です。遠足も移動教室も行動のめあてを話し合ったり、行き先の楽しみを膨らませたりして、ゆっくりと計画しています。天気が晴れてくれるのを願いたいです。

◎1年生と2年生は、5月29日(金)に「上野動物園」に行きます。

大きなゾウやキリンやトラを見ます。お弁当も楽しみです。

◎3年生と4年生は5月22日(金)に「平和の森公園」に行きます。

アスレチックが楽しみですが、着替えが必要です。

◎5年生は5月19日(火)に「鎌倉」にいきます。

古都鎌倉の歴史を満喫します。鶴岡八幡宮や大仏の歴史を探訪します。

◎6年生は、5月12日(火)から5月15日(金)に「箱根・仙石原」にいきます。

「箱根ニコニコ学園」に泊まり、箱根や小田原の歴史・自然・産業・特色を、コース別に分かれて調べ学習します。箱根旧街道の石畳、杉並木も歩きます。

子どもたちの思い出づくりのためにも良いお天気になり、よい遠足になることを期待します。遠足を通して子供に学ばせたいことは、「公共の心」「感謝の心」です。電車の中や、見学場所で、社会の人々と一緒にになります。大きな声を出したり、ふざけたり、動きまわったりしないで、人に迷惑をかけないマナーが必要です。また、昼食のあとには、ゴミがおちていないか確かめてから出発です。そして、道の歩き方、見学の仕方、トイレの使い方等はきちんと並ぶこと、列になって歩くことを徹底させています。このことは、見学場所への感謝にもつながると思います。

当日のお弁当づくりや、延期になったときの対応など、ご協力をいただくと思いますが、どうぞよろしくお願ひいたします。

どうぞ、皆様、よい大型連休をお過ごしください。その後の、5月の学校生活を充実させていきます。

## 本村の給食

栄養士

港区の小学校・中学校は、給食の施設や予算に恵まれて、非常に多彩な献立を立てることができます。本村小学校でも、先生方や調理員と協力して、さまざまな献立を出すようにしています。定番の和食給食はもちろん、旬の食材を使った料理、行事食、海外の料理、手作りパンなど献立はとてもバラエティーです。珍しいというだけでは児童は食べてくれません。味はもちろんおいしく作り、そしてプラスの栄養・文化・歴史などの知識を提供することで児童の関心を高めて食べてもらえるよう工夫しています。献立の工夫はもちろん、一番重要な衛生管理はきちんと行います。加熱する料理は食べる 2 時間以内から作り始めるきまりがあります。作業中のエプロンや手袋は、作業ごとに取り替えています。昨年度秋から始まったアレルギー除去食提供のために、毎学期に対策会議や職員研修を行っています。先生職員内、保護者の方々、調理室内としっかり情報が行き渡るように、定期的に会議をしています。食中毒もアレルギー事故も、1 度として起こってはいけないことなので、完璧というのはどこの施設でも難しいのですが、可能な範囲でできる努力をしています。

最近は「食育」という言葉をよく耳にすると思いますが、今の給食はおいしい料理を出すだけでなく、将来自分の健康を守ることができるように教育的な要素が期待されています。今年度からの試みとして、私が給食の時間に 5 分間ほど各クラスを回って話すようになりました。最近の児童は ipad や iphone を使いこなす時代ですから、デジタル教材を意識するようになりました。手作りの教材は、パワーポイントのアニメーションや写真を盛り込んでいます。パソコンを使用した方が児童が興味関心をもってくれるかもしれませんと考えました。港区で最近導入されているデジタル黒板を使用した、授業教材を一生懸命に作っています。いつもはあまり話す機会がない児童とも直接お話しすると積極的に興味をもってくれます。他の授業なども一緒に入り、児童と共に栄養士として私も成長し、給食を通じて児童の成長に貢献していきたいと思います。本村小学校の子がいつでも元気で食べることを楽しんでくれますように。

## 社会性を身につけよう

生活指導委員会

学期が始まった当初は雨の天候が続きましたが、晴れて外で遊べる日は、子供たちは積極的に校庭に出て仲良く遊んでいます。休み時間が終わると、充実した表情の子供たちで教室はいっぱいになります。たっぷり遊んだ後は、切り替えも上手でき、学習にも身がはいります。

でも、時にはけんかをしてしまったり、友達の行動に納得しなかったりで不機嫌の子供もいます。

しかし、そのような場面もまた、学校では大きな学びのチャンスです。自分の考えや意見を大切にして、友達に伝えたり、主張したりすることも大切です。また、人間関係を構築したり、周りの友達と気持ちよく過ごしたりすることができるような力も、育てていくべき大切な力です。友達と仲良くするためにには、気を遣うことや傷つくこともあるけど、そこを避けていては社会性を身につけることはできません。友達と仲良く遊んだり何か共同作業をしたりすることで、自分をおさえたり協調したりすることを学んでいきます。

今後も、いろいろな場面でコミュニケーション力を磨いて、誰とでも仲良く遊んで過ごす事が出来るように指導と支援をしていきます。

ご家庭でも、社会性の重要性を再確認し、子供たちに呼びかけていっていただければと思います。

5月の生活目標は、「なかよく生活しよう」です。

### ＜今月の生活努力目標＞

- ・たくさんの友達と仲良く遊ぼう。
- ・ていねいな言葉遣いで話そう。
- ・仕事や当番を助け合ってしよう。
- ・遊びの決まりを守ろう。

## 平成27年度校内研究について

### 「数学的思考力・表現力を育む指導法の工夫」

研究推進委員会  
研究推進委員長

本年度、本校では、上記の研究主題を掲げ、算数科を中心として児童の「思考力・表現力」を育むための授業研究・改善に取り組んでいます。子供たちの思考力・表現力を伸ばしていくこうと指導方法について話し合いを行い、そして、話し合ったことを授業において実践しています。

子供たちは算数の問題に直面したとき、「どうしたら解けるのかな?」「今まで習ったことが使えないかな?」「何かきまりがあるんじゃないかな?」「過去に同じような問題を解いたことがあるぞ」など、様々な見通しをもって、解決しようとします。そのような「見通し」を子供たちにしっかりと与えることを大切に研究を進めています。また、問題を解決していく過程において、子供たちは新しい見方や考え方を身に付けます。さらに、考えたり、分かたりしたことをノートにまとめたり、友達に分かりやすく説明したりすることは、自分の考えを深めることにもつながります。そのような子供たちが自分の考えを表現し、伝え合うといった学び合いの場を多く取り入れた授業を重ねていき、子供たちの思考力、表現力の育成に取り組んでいきます。

算数の授業を通して、子供たちの「分かった」「できた」と喜ぶ姿を見ることができるのは、本当にうれしいことです。子供たちが今まで以上に生き生きと楽しく学習に取り組めるよう、研究を深めて参ります。



## 5月 の行事予定

日	曜日	学校行事・予定等
1	金	朝読書 1年生5時間授業開始 委員会 視力・聴力検査(始) 心臓検診追加
2	土	
3	日	憲法記念日
4	月	みどりの日
5	火	こどもの日
6	水	振替休日
7	木	B 時程 5時間授業 (校内研修のため) なかよし班活動
8	金	児童集会 若竹合同遠足 ☆
9	土	
10	日	
11	月	全校朝会 5時間授業 (会議のため) 移動教室事前健診 (6年)
12	火	朝読書 移動教室 (始 6年) ☆
13	水	B 時程 4時間授業 (区研修会のため)
14	木	体育朝会 尿検査二次 ☆
15	金	朝読書 移動教室 (終 6年) ☆
16	土	
17	日	
18	月	全校朝会
19	火	朝読書 遠足(5年) ☆
20	水	B 時程 4時間授業 (区研修会のため)
21	木	音楽集会 土曜教室説明会 (区主催) ☆
22	金	朝読書 遠足(3・4年) 尿検査二次 耳鼻科検診(2・5・6年、若竹) ☆
23	土	土曜授業 B 時程 3時間授業 自転車教室(3年)
24	日	
25	月	全校朝会 教育実習(始) 耳鼻科検診(1・3・4年)
26	火	朝読書 避難訓練 クラブ
27	水	B 時程 PTA 総会
28	木	児童集会 歯科検診(1・2・6年、若竹) 幼稚園交流給食(6年) ☆
29	金	朝読書 遠足(1・2年) 給食試食会
30	土	
31	日	

☆のついている日は、放課後遊びを行います。  
※視力聴力検査については、各クラス図工の時間に実施します。(5月1日～)  
※天候等の関係により変更することもございます。  
ご了承ください。ご協力をお願いいたします。